

Campos Elíseos
EL PASEO DE LA POLÍTICA



POR KATIA D' ARTIGUES katia.katinka@gmail.com
WEBLOG: <http://blogs.eluniversal.com.mx/camposeliseos/>

¿Renacerá la fiscalía para delitos del pasado? Guardería ABC: hasta las últimas consecuencias

Esta semana volveremos a hablar del pasado. De si creemos en él, en la versión oficial, pues... o no. También sobre si haremos algo respecto de buscar justicia hacia los crímenes del pasado.

La primera razón es obvia, de dolorosa efeméride: este miércoles 10 se conmemora un aniversario más de la matanza del Jueves de Corpus. ¿Alguien entrevistará a Luis Echeverría? ¿Dirá al fin la verdad para luego autodelamadrizarse (¿o autodelamadreadarse?) y decir que es senil?

La otra es que necesariamente habrá que hablar, de nuevo, conversación recurrente, sobre qué hacer con los crímenes del pasado. Y es que el jueves 11 el Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas decidirá si aprueba o no el informe definitivo de derechos humanos en México... pero no sólo eso, sino que nuestro gobierno deberá decir si acepta las recomendaciones de ese organismo, entre las que está ¡reestablecer la Fiscalía Especial Movimientos Sociales y Políticos del Pasado!

Lo cierto es que del pasado no nos hemos librado en México. Basta ver las campañas hoy. El PAN acusa al PRI de su corrupción de 70 años y todo lo que vino con él; en el PRI se ostentan como los "experimentados" vs. a los *natives* de los panistas. Y mientras tanto, ¿quién hay en la cárcel por algún crimen del pasado?

La instrucción presidencial es "llevar esto hasta las últimas consecuencias trátense de quien se trate". Así lo dijo Daniel Karam, director del IMSS, luego de la dolorosísima tragedia de la guardería ABC, donde fallecieron 44 niños, en Hermosillo, Sonora.

Será interesante porque la guardería, en funcionamiento desde 2001, tiene como dueños a Marcia Matilde Altagracia Gómez del Campo Tonella (esposa del direc-

tor administrativo de la Secretaría de Infraestructura y Desarrollo Urbano Estatal y tía en segundo grado de Margarita Zavala) y a Gildardo Francisco Urquides, secretario de Finanzas del PRI en Sonora.

Y una rama más del árbol genealógico que detallaba ayer Julio Hernández: el pa-

dre de Marcia Matilde, Roberto Gómez del Campo Laborín, es tío de Lourdes Laborín de Bours. Ajá. La esposa del gobernador sonorense.

Queda claro que los dueños pertenecen, más allá de partidos, a las familias bien más arraigadas de Hermosillo.

El pasado 26 de mayo, la delegación del IMSS en Sonora dio el visto bueno a las instalaciones de esta guardería. ¿Nadie vio ni la llantera ni el depósito de papel ni la

gasolinera que estaba enfrente?

Con elecciones a la vuelta: ¿quién será el primer candidato en tomar esta bandera?

Cada vez son más las voces a favor (y en contra) del voto en blanco. Con decirle que, vía YouTube, ¡hasta Dulce María Sauri Riancho se sincera y promueve el voto nulo! Y sí, es la ex presidenta nacional del PRI, quien critica a su partido y hace interesantes revelaciones sobre las presiones que llevaron a votar en el Congreso la ley Televisa.

Mientras casi todos los dirigentes partidistas atendieron el llamado de Leonardo Valdés y su consejo. Ayer, en el foro organizado por el IFE decidieron sacar al aire su propio spot como parte de su propia campaña contra la contracampaña para promover el voto.

El de Dulce María no será el único nuevo spot. Sin demasiada producción, pero sí contenido: el llamado a votar en blanco de

Continúa en siguiente hoja



Fecha 09.06.2009	Sección Primera	Página 5
----------------------------	---------------------------	--------------------

diversos ciudadanos —visibles y no—. Me dicen que ya aceptaron José Antonio Crespo y Germán Dehesa, por lo pronto.

Ahora, ¿tras la elección, qué? Me dicen se piensa en replicar no el movimiento argentino, sino el colombiano: si en un distrito el voto en blanco es mayor que el a favor de equis candidato... ¡se repite la elección!

Ahora mal, para ello hay que comprometer a los que votarán: los que lleguen a ser legisladores. Denise Maerker toma la estafeta: ¿quiénes de los *wannabes* apoyan estas iniciativas ciudadanas? ¿Les creen? ¡Qué lo firmen!

Con el narco a las patadas. Tómelo con la reserva de una tarjeta amarilla: son declaraciones de Fernando Rodríguez Mondragón, autor del libro *El hijo del ajedrecista*, hijo de Gilberto Rodríguez Orejuela, narco colombiano. Que el dinero del narco comienza a *lavarse*... digo, a moverse dentro de los equipos de fútbol.

¿A falta de spot, cartas? A las casas de electores capitalinos llegarán cartas de AMLO para pedir el voto para los candidatos del PRD. No se pudo en spot; será en papel.



DAVID JARAMILLO / EL UNIVERSAL

¿Verdad que no me vas a hacer competencia en 2012?